La presión policial reduce un 33% en un año los robos en el campo alicantino

El número de sustracciones en explotaciones agrícolas y ganaderas de la provincia cae en más de 300 casos durante 2014 gracias a la puesta en marcha de los equipos ROCA de la Guardia Civil

A. FERNÁNDEZ | 30.03.2015 | 00:50

La puesta en marcha de los equipos ROCA de la Guardia Civil ha surtido efecto. El Gobierno central acaba de constatar que el pasado año se contabilizaron un total de 670 sustracciones en explotaciones agrícolas y ganaderas de la provincia. La cifra saca a la luz que se produce una media de casi dos robos diarios en el campo alicantino. El guarismo, pese a ser elevado, es menor que el de años anteriores. Según los datos que maneja el propio Ejecutivo central, en 2013 se registraron más de 1.000 casos. Es decir, en el último año, este tipo de faltas y delitos ha sufrido un retroceso superior al 33%. Así consta en una respuesta parlamentaria que el Gobierno de Mariano Rajoy acaba de facilitar al diputado socialista en el Congreso Miguel Ángel Heredia. El parlamentario del PSOE se interesó por los robos que se contabilizaron en las distintas explotaciones agrícolas y ganaderas españolas y solicitó la información por provincias. Y ahora ha recibido respuesta.



Un vecino observa una caseta en la que se robó un contador de agua, en la zona de La Hoya en Elche. **ANTONIO AMORÓS**

Fotos de la noticia

Los robos en el campo se reducen un 8% en la provincia (26.01.2015)

Los robos en el campo se triplican en la provincia en los últimos cinco años (30.06.2014)

Los robos en el campo suben un 5,5% y los detenidos por estos delitos aumentan un 30% (04.03.2014)

En ese documento se puede constatar la caída en el número de robos. Pero, ¿a qué se debe un descenso superior al 33% en solo un año? El presidente de Asaja Alicante, Eladio Aniorte, lo tiene claro: a la puesta en marcha de los equipos ROCA. El Instituto Armado decidió crear esta figura a finales de 2013 con el objetivo de atajar los hurtos y los robos en el campo. Su presencia se extendió a las 15 provincias con mayores índices de sustracciones. Entre ellas, Alicante.

A día de hoy, **la Guardia Civil tiene desplegados a tres equipos específicos en la provincia**, según recuerda Aniorte. Uno en la Vega Baja –una de las zonas más conflictivas–, otro en el Vinalopó –de reciente creación– y otro en las Marinas. «Hemos notado muchísimo su puesta en marcha», admite el presidente de Asaja. Por lo menos, en las cantidades de alimentos que se roban. «Antes se robaba en abundancia, pero desde que trabajan los equipos ROCA sí hemos notado que las sustracciones son menores en volumen», defiende.

Pese a la presión policial, los datos que ha facilitado el Gobierno no son del todo reales. ¿Por qué? Porque el número de hurtos es netamente superior. Podría alcanzar hasta el doble de la cifra facilitada por el Ejecutivo. «El problema es que hay muchísimos agricultores que deciden no presentar denuncia. Tienes que ir al cuartel, esperar a que te atiendan y después te pasas una media de una hora declarando. Mucha gente opta directamente por dejarlo pasar», añade Aniorte. Esta situación se da sobre todo en aquellos casos en los que los robos son pequeños. Y a todo ello se une, además, que rara vez se consigue recuperar lo sustraído.

Entre el material que se roba «hay de todo». Productos de la huerta, verjas, motores, cobre, vallas... «Los ladrones tienen muy en cuenta el precio del producto. Ahora, por ejemplo, se están robando bastantes limones porque su coste ha subido», apostilla el máximo responsable de la organización agraria.

Y ¿cuál es el perfil de los cacos? «**Son pandillas perfectamente organizadas que actúan muy rápido.** Mientras uno vigila, el resto se dedica a ir recolectando el material», concluye Aniorte.